

Amar nuestra Vocación xaveriana

*¡Voy a hacer algo nuevo!
Ahora acontece; ¿no se dan cuenta?
(Is 43,19)*



Preparando el XVIII Capítulo General

Ficha n. 04 (Diciembre 2022)

¿Dónde estamos?

El rostro humano del xaveriano. La interculturalidad. Formación de Base y Permanente.

La formación, como realidad muy importante de nuestra Familia, sostiene el proceso de un nuevo comienzo
«... hacia el 'hoy', el 'dónde' y el 'cómo' de Dios que nos mantiene inmersos en este mundo y en esta Iglesia».

RFX 2014, pag. viii

■ Objetivo

Reflexionar sobre el rostro humano del xaveriano, sobre la realidad de la interculturalidad y sobre los procesos de formación en marcha en nuestra congregación para aprender a ser, en la misión ad gentes, ad extra y ad vitam, signos vivos y creíbles de la pasión por Dios y por la humanidad.

■ Texto Inspirador

“Los cohermanos: son el más hermoso don que el Señor nos da. No somos nosotros a elegirnos los unos a los otros,

es Él quien nos reúne y nos hace convertirnos en cuerpo para testimoniar la nueva vida según el Espíritu, cada uno en su particularidad, en su especificidad cultural, lingüística, caracterial ... Lo que nos une y nos convierte en hermanos es precisamente el hecho de ser discípulos del Señor en la vocación particular xaveriana. El nombre ‘xaveriano’ no es un accidente en el camino, sino una identidad que compartimos, la que Dios ha querido para cada uno de nosotros”. (Cfr. C 37; Carta DG 2020, 30)



**MISIONEROS
XAVERIANOS**

Bukavu (RDC), Julio 2023
dg.saveriani.org



Desde esta perspectiva, «*la vida intercultural es una opción intencional y explícitamente basada en la fe. Por lo tanto, es radicalmente diferente de simplemente ser miembro de una comunidad intercultural y vivir bajo el mismo techo que los demás, incluidas las personas de cultura diversa*» (Anthony J. Gittins).

“*El Señor da continuidad a nuestra familia dándonos nuevos hermanos. Nosotros los recibimos con gozo y gratitud y nos comprometemos a comunicarles, con el testimonio y la palabra, la experiencia del Espíritu que nos ha transmitido nuestro Fundador*”. (C 52)

La formación inicial y la formación permanente (FP)formación permanente no son nunca separables: constituyen un único proceso orgánico de vida consagrada a la misión. El trabajo apostólico-trabajo apostólico y la vida comunitaria son lugar privilegiados, fuente y estímulo de nuestra continua formación.

La FP sustenta y decide la calidad de la renovación de la Congregación y la vitalidad misma del carisma, en sintonía con la historia y con la acción misteriosa pero realmente operante del Espíritu. Los nuevos contextos mundo, las transformaciones en acto en cada campo y los nuevos desafíosdesafíos de la misión, exigen una atención especial a la FP a nivel personal, regional y ge-

neral. (Cfr. RMX 89; *Vademecum* 2015, SF 17).

Presentación

La calidad de **la humanidad del xaveriano** es el primer fundamento de su vida espiritual y apostólica. El xaveriano es llamado a alcanzar gradualmente aquella humanidad rica y equilibrada de la cual habla Mons. Conforti (Cfr. C 4). Desafortunadamente, muchas veces falta voluntad para trabajar en la propia persona y así superar y gestionar los límites. Una vida no reconciliada con la propia persona y con la vocación recibida influye negativamente en **las relaciones interpersonales**. Esta es la causa de muchas de las dificultades en la convivencia comunitaria, en la aceptación y colaboración fraterna; por ejemplo en el elaborar y llevar adelante juntos un proyecto apostólico.

Muchas veces se actúa más por instinto que por fe. No hay que olvidarse que no hay espiritualidad que pueda sostenerse si no tiene como fundamento una humanidad sana, equilibrada y cuidada. Si no solucionamos estas situaciones corremos el riesgo de desfigurar la belleza del rostro humano del xaveriano contradiciendo el contenido del mensaje que llevamos (Cfr. Carta DG 2020, 38-39). Como decía p. Francesco Marini, sx: “*O la fe (la vocación misionera) nos hace más humanos o no vale la pena*”.

La Familia Xaveriana compuesta de cohermanos de varias nacionalidades era ya un deseo del Fundador. **La interculturalidad** como expresión del “rostro de Dios” nos involucra a todos (Cfr. XVII CG 39). Por otro lado, en ocasiones, la interculturalidad no es vivida como riqueza y fuente de testimonio ante un mundo que fatiga a aceptar la alteridad. En algunas ocasiones “la auto-referencialidad”, la intolerancia, el espíritu de independencia, el empleo de categorías culturales, la flaqueza del amor hacia el otro son utilizadas como escudo para proteger el propio individualismo e inmadurez. (Cfr. Carta DG 2020, 60 y XVII CG 30)

“El futuro de nuestra Familia misionera depende, en gran parte, de la atención con que nos dediquemos a la no fácil tarea de animar y acompañar a los jóvenes que son atraídos por nuestro carisma” (XVII CG n. 44). Por lo tanto, es vital un buen proceso de discernimiento antes de la admisión a la comunidad xaveriana. En cuanto al proceso formativo humano, espiritual y xaveriano es fundamental seguir nuestros documentos formativos.

Respecto a las **Teologías Internacionales**, en la línea del reposicionamiento, el XVII CG pedía a la DG hacer “un discernimiento sobre la posible reducción del número de las Teologías para su mayor cualificación, asegurando de esta manera recursos adecuados y una

mayor calidad e internacionalidad de los equipos formativos” (XVII CG 52.a). ¿Esta petición del XVII CG ha sido asumida? Por lo tanto, nosotros preguntamos hacia donde nos lleva este proceso.

La Formación Permanente (FP) es un instrumento indispensable en la vida de cada xaveriano: a) para que custodie y desarrolle el don de la propia vocación; b) para la eficacia en su ministerio y actividad misionera; c) para mantener vivo y actual, de manera fecunda y creativa, nuestro carisma. De esta manera, la FP no se limita al aspecto funcional del “hacer” del misionero (*aggiornamento*), sino que comprende todo “el ser” del apóstol.

Es necesario superar la dicotomía entre formación de base y FP y ser conscientes, además, de que en el cambio epocal que estamos viviendo, la meta de una “formación completa” para la misión es prácticamente inalcanzable. Como Congregación, es muy importante dar seguimiento al acompañamiento de los hermanos en los primeros años de su ministerio misionero, retomar la propuesta de los “Tremesi”, fortalecer los *Centros de Estudios Continentales* y realizar el Congreso sobre el Rostro Humano del xaveriano. (Cfr. *Equipo de la Formación Permanente. Mensaje Final. Tavernero, 4 – 8 de septiembre 2018*).

Amar nuestra Vocación xaveriana

*¡Voy a hacer algo nuevo!
Ahora acontece; ¿no se dan cuenta?
(Is 43,19)*



Preparando el XVIII Capítulo General

Ficha n. 04 (Diciembre 2022)

Método

Estudiar personalmente esta ficha. Luego responder comunitariamente a cada una de las preguntas. Posteriormente enviar sus respuestas comunitarias al Regional y a los coordinadores de la Comisión Preparatoria.¹ Entregar el material a más tardar **el 15 de enero 2023.**

Preguntas

1. Sobre el rostro humano del xaveriano: ¿qué riquezas y qué pobrezas observamos? ¿Cuáles son los caminos para convertir nuestra humanidad?
2. ¿Cuáles son los más grandes retos formativos actuales y como los estamos enfrentando?
3. ¿Cuál es el verdadero desafío de la interculturalidad? ¿Como podemos crecer en esta dimensión?
4. ¿En tu Circunscripción, hay un programa de FP? A nivel de Congregación: ¿que sugieres para que se fortalezca este aspecto de nuestra vida misionera?

¹ P. Fabien Kalehezo: kalehezo@saveriani.org,
P. Eugenio Pulcini: pulcini@saveriani.org y
P. Faustino Turco: faustinturco@gmail.com